

PREMIOS AENOR



IV Premios mejor artículo y publicación

La guía de implantación de la ISO 9001:2015, y tres reportajes sobre Huella hídrica, ciberseguridad y memorias de sostenibilidad, todos escritos por profesionales de AENOR, fueron los trabajos galardonados. Con estos premios, AENOR reconoce el esfuerzo de quienes contribuyen a situar a la Entidad como fuente de información de referencia.

Redacción

AENOR es un gran centro de conocimiento sobre normalización y evaluación de la conformidad. Por ello, quien busca información actualizada y completa, en español, sobre estas actividades tiene en la Entidad una potente fuente de referencia. Difundir todo ese conocimiento, y con ello la cultura de la calidad, es una de las prioridades de AENOR desde su creación hace 30 años.

La Entidad mantiene un flujo de información constante a través de distintos canales; uno de ellos es esta revista. Cada vez más global, la edición digital de este medio se lee ya en 55 países y distribuye a más de 100.000 contactos. Otra de las vías de difusión de su *know-how* es la línea editorial AENORediciones. Bajo este sello,

la Entidad publica libros técnicos y guías de aplicación para facilitar la comprensión y aplicación de distintas herramientas.

Buena parte de los reportajes de la Revista AENOR, así como de los libros técnicos publicados bajo el sello AENORediciones, son escritos por profesionales de la Entidad; reconocidos expertos en distintas materias como calidad, sostenibilidad, innovación, seguridad, etc. Para reconocer la labor que todos ellos realizan, contribuyendo a la difusión del conocimiento que alberga la Entidad, AENOR instauró en 2012 los "Premios al mejor artículo y a la mejor publicación".

En la cuarta edición de estos galardones, en el apartado de mejor publicación o libro técnico, el premio

recayó en "Guía para la aplicación de UNE-EN ISO 9001:2015" de José Antonio Gómez, Coordinador Técnico de Calidad y experto español en el ISO/TC 176/SC 2/WG 24, grupo de ISO encargado de la revisión de la norma. Esta publicación incluye el texto original de la ISO 9001 y a éste le acompaña una guía explicativa en la que cada requisito se explica de manera sencilla y práctica. Así, se incluyen numerosos ejemplos que muestran situaciones reales de las organizaciones y se describen distintos escenarios para una implementación eficaz de cada uno de los epígrafes de la norma de sistemas de gestión más implantada en todo el mundo.

En la categoría de mejor artículo, el primer premio recayó en el reportaje



“Información exacta, coherente y transparente”, escrito por José Magro, Gerente de Sostenibilidad, y publicado en el nº 300. En él se presentan las distintas herramientas disponibles para realizar el cálculo de la huella hídrica y su posterior verificación por un tercero independiente.

Los dos accésit fueron para “La guía en la era de la ciberseguridad”, de Paloma García, Business Standards Development Manager, y publicado en el nº 309; y “Cómo elaborar memorias de sostenibilidad”, de Jesús Cañizares, Técnico de la Gerencia de Responsabilidad Social, y publicado en el nº 301. En su artículo, Paloma García analiza las novedades incorporadas en la última versión de la Norma UNE-ISO/IEC 27002, una eficaz herramienta para determinar controles de seguridad que ayuden a las organizaciones a prevenir la ciberdelincuencia. Por su parte, Jesús Cañizares ofrece las pautas para elaborar memorias de sostenibilidad según los criterios de Global Reporting Initiative. En estos documentos las organizaciones exponen su desempeño económico, ambiental, social y de gobierno, una información que cada vez interesa más a sus grupos de interés. ▶

Hablan los autores

• MEJOR PUBLICACIÓN •

Guía para la aplicación de UNE-EN ISO 9001:2015

José Antonio Gómez

Coordinador Técnico de Calidad



“Más de un millón de organizaciones de todo el mundo tienen que adaptar sus sistemas de gestión de la calidad a los requisitos incluidos en la última versión de la Norma UNE-EN ISO 9001. Los cambios adoptados en ella son de gran relevancia, y por ello es fundamental comprender su propósito y alcance. Ése es el primer paso para implementar las novedades de un modo eficiente, con una perspectiva muy práctica, y reforzando el valor del sistema de gestión de la calidad en la organización”.

Primer premio • MEJOR ARTÍCULO •

Información exacta, coherente y transparente

José Magro

Gerente de Sostenibilidad



“Una vez extendido y consolidado el cálculo y la posterior verificación de la huella de carbono, cada vez más organizaciones de distintos sectores se interesan en conocer su repercusión ambiental en términos de otros impactos, más allá del cambio climático. Éste es el caso de la huella hídrica. Es, sin duda, un paso más para terminar de definir el perfil ambiental (la denominada huella ambiental) de organizaciones y productos, para así conocer y poder divulgar el impacto ambiental conjunto de los mismos. Además, si se tiene como referencia para su gestión podrán mejorarse”.

Accésit • MEJOR ARTÍCULO •

Cómo elaborar memorias de sostenibilidad

Jesús Cañizares

Gerencia de Responsabilidad Social



“Elaborar una memoria de sostenibilidad es una forma muy práctica de comunicar y poner en valor el desempeño de la organización en esta materia. Además, siempre que se haga siguiendo las guías de Global Reporting Initiative, una metodología reconocida internacionalmente y que aplica a todo tipo de organizaciones, supone un importante ejercicio de diagnóstico –cuando se realiza por primera vez– y de evaluación, permitiendo conocer el posicionamiento en sostenibilidad. Prueba de la utilidad de estas memorias son las más de 23.000 publicadas en todo el mundo, siendo España uno de los países con más publicaciones”.

Accésit • MEJOR ARTÍCULO •

La guía en la era de la ciberseguridad

Paloma García

Business Standards Development Manager



“En el mundo conectado y sin fronteras en el que vivimos gracias a Internet cada día se incorpora más tecnología a nuestra vida cotidiana; cada minuto alimentamos la red con información empresarial y personal que, en muchas ocasiones, no sabemos con quién compartimos. En este escenario, la protección de la información y la privacidad de los datos personales cobran una creciente importancia, por lo que es imprescindible adoptar un marco de buenas prácticas de ciberseguridad, que ayude a cumplir con el marco regulatorio –actual y futuro– en esta materia, y contribuya a poner en marcha una gestión dinámica de los ‘ciberriesgos’”.